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十八大為何提出GDP「翻一番」的目標？
十八大報告在經濟持續健康發展的目標要求中，提出「在發展平衡性、協

調性、可持續性明顯增強的基礎上，實現國內生產總值和城鄉居民人均收入
比2010年翻一番」。國內生產總值或人均國內生產總值，是從總體上反映經
濟發展程度的核心指標。十六大提出「在優化結構和提高效益的基礎上，國
內生產總值到2020年力爭比2000年翻兩番」。十七大根據當時經濟發展實際
情況，將這一指標修改為「在優化結構、提高效益、降低消耗、保護環境的
基礎上，實現人均國內生產總值到2020年力爭比2000年翻兩番」。從發展情
況看，2011年，國內生產總值比上年增長9.3%，今後9年只要人均國內生產總
值年均增長4.5%即可實現十七大提出的目標，這個速度顯然偏低。
因此，報告提出到2020年實現國內生產總值比2010年再翻一番，今後9年

年均增長7%就可實現，比較符合實際，增速也與「十二五」規劃綱要一致。
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十八大提出城鄉居民人均收入
「翻一番」，這個目標能實現嗎？

實現城鄉居民人均收入到2020年比2010年翻一番，提出這
一新目標，體現了民生優先、惠民富民的政策取向，也順應
了廣大人民群眾過上更好生活的新期盼。10年翻一番，年均
需增長7.2%，考慮到2011年，城鎮居民人均可支配收入比上
年實際增長8.4%，農村居民人均收入實際增長11.4%，今後9
年城鎮居民人均可支配收入比上年實際增長7%，農村居民
人均純收入實際增長6.7%，就可以實現這個目標。從近幾年
發展實際看，實現這個目標是有把握的。

■香港文匯報記者 王由頁 整理

溫家寶訪泰 簽購米協議
加強教育合作 冀穩定與東盟關係

溫總見泰國華僑《離騷》表心境
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在華知名外企 社會責任指數極低

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）當地時間21日上午，

正在泰國進行正式訪問的中國總理溫家寶在曼谷與泰國總理英

拉舉行會談。據境外媒體報道，兩國當天簽署了外交、教育、

水利等多份雙邊合作文件，其中包括中國入口泰國大米的協

議。在今年前10個月中國進口泰國大米的總量按年跌了

57.8%，泰國米商都期望新協議能帶來好消息，然而有泰國官

員指出協議將不會標明具體的購買數字。

當地時間21日上午，泰國總理
英拉在總理府前廣場為到訪

的溫家寶總理舉行了隆重的歡迎儀
式。隨後兩國總理舉行會談，就雙
邊關係及共同關心的問題深入交換
意見。

擬增開新旅遊航線
在會談後共見記者時，英拉首先

介紹此次會談取得的成果：「我與
溫家寶總理在友好的氣氛中進行了
廣泛交談，我們對兩國關係的發展
都感到滿意，尤其是民間領域方
面。泰國正在籌備在中國建設泰國
文化中心。此外我們兩國的教育合
作也發展得非常密切，今天雙方簽
署了教育合作的協議，這將為兩國
開展新的教育合作開創廣闊空間。
在旅遊方面，赴泰的中國遊客人數
快速增長，今年赴泰的遊客達到190
萬人次，雙方將進一步促進旅遊方
面的合作，比如增開新的航線，並
讓有關部門就細節做進一步磋商。」
英拉表示，泰方堅定奉行對華友

好政策，願密切兩國各級別交往，
希望雙方以製造業、農產品和基礎

設施建設為重點，促進雙邊貿易和
雙向投資不斷增長，共同推進本地
區的互聯互通。

推動兩國文化交流
溫家寶說，中泰自古就是友好鄰

邦，兩國人民有 密切交往和深厚
友誼。「中泰一家親」就是最好寫
照。在當前國際和地區形勢發生深
刻複雜變化的形勢下，中方願與泰
方堅定地相互支持，相互幫助，共
同發展，保持高層交往，進一步密
切在地區事務中的協調配合，特別
是推動中國與東盟關係健康穩定發
展，促進地區和平、穩定與繁榮。
溫家寶表示，中泰兩國擴大合作

有 許多有利條件和廣闊前景。中
方願同泰方一道，積極落實兩國簽
署的經貿合作五年發展規劃，重點
加強在交通、水利等基礎設施建
設、農業以及相互投資方面的合
作，繼續開展在大湄公河次區域的
合作。中方高度重視兩國文化教育
交流，願為泰國提升漢語教學水平
和規模提供幫助，並積極推動雙方
在旅遊和青年交流方面的合作。

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）中國
社科院昨日發佈2012年《企業社會責任藍皮書》
披露，中國企業社會責任發展指數平均為23.1
分，整體從旁觀階段（20分以下）進入起步階
段（20至40分），但仍有六成企業得分在20分
以下，處於「旁觀」階段，其中15家企業得分
為0分或負分，耐克、阿迪達斯、迪士尼、摩
托羅拉等在國際有極高知名度的外資企業在內
地社會責任得分卻極低。另外，分行業評價顯
示，電力行業、銀行業居於14個行業的領先地
位，與民生息息相關的房地產、食品飲料、汽
車、零售、日化等行業則相對落後，仍處於
「旁觀者」地位。

研究發現，在國企、民企、外企百強企業
中，國企的企業社會責任發展指數最高，平均

得分為40.9分，整體處於追趕者水平。其中中
國遠洋運輸集團、國家電網、中國南方電網位
居前列，得分均在80分以上，處於「卓越者」。

國企位居前列 民企多「旁觀」
外企的企業社會責任發展指數最低，平均得

分僅為13.2分，整體處於旁觀階段。而民營企
業社會責任發展指數平均分也僅為15.2分，比
外資企業略高，其中約八成的民營百強企業仍
屬於旁觀者。
有關專家表示，中國企業整體的社會責任發

展指數不高，與中國處於市場經濟轉軌階段相
關，企業沒有達到自願、自覺和自律的要求，
實力比較強的國企走在承擔社會責任的前頭，
但是大多數企業沒有達到這個水平。

中日韓啟動自貿區談判
香港文匯報訊 據中通社報道，中日

韓自貿區談判終於正式啟動。商務部網
站20日消息稱，在柬埔寨金邊召開的東
亞領導人系列會議期間，中日韓三國經
貿部長舉行會晤，宣佈啟動中日韓自貿
區談判。中日韓三國同意在2013年年初
舉行三國自貿區第一輪談判。
中日韓自貿區談判歷時十年終於正式

啟動，無疑對於三國加深經貿往來是良
好開端。中國社科院世界經濟與政治研
究所國際貿易研究室主任宋泓對《經濟
參考報》表示，近些年來，在市場的推
動下中日韓三國的經貿融合已經取得了
很多進展，三國也都已經分別與東盟建
立了「10+1自貿區」，但是仍然缺少一個

體制性框架內的正式安排。自貿區包含
投資、貿易、服務等多領域的一體化安
排，通過更加優惠的貿易和投資條件，
將成員的經濟利益緊密聯繫在一起，經
濟利益的融合又加強了成員之間的政
治、外交關係，形成各種利益共同體。

促進多領域結構互補
有專家表示，目前，中國與日本、韓

國在汽車、鋼鐵、石化等產業存在競
爭，但是總體來說，中韓日分別位於產
業鏈的低端、中端和高端，經濟具有很
強的互補性，相互投資、合作的前景廣
闊，尤其是服務貿易、新能源和低碳技
術等方面都將是三方合作的重點領域。

日首富批政府 籲修復對華關係
香港文匯報訊 據中通社報道，日本鋼

鐵聯盟會長友野宏在21日下午舉行的記
者會上表示，中日關係的惡化，已經影
響到日本的鋼鐵產業。日本首富、服裝
零售業巨頭柳井正近日也批評政府在改
善中日關係上無所作為。
據日本新聞網報道，友野宏表示，日

中關係的惡化，對於汽車產業的衝擊力
最大，在中國生產的日本汽車出現減
產，同時日本國內生產的汽車對中出口
也出現大幅減少，這些因素，對於日本
的鋼鐵產業產生了不小的影響。友野希
望中國新的領導班子和日本即將產生的
新內閣能夠共同尋找到解決問題的途
徑，盡快改善兩國關係。

香港文匯報訊 據中新社報道，日本財務
省21日發佈10月份貿易統計數據顯示，日
本10月份貿易逆差額為5,490億日圓（約517
億港元），是1979年以來的最高值。
10月日本整體的出口額同比去年10月減

少6.5%為51,500億日圓，下降趨勢已經持續
了5個月。其中對華出口減少11.6%為9,478
億日圓，對歐盟出口減少20.1%為5,088億日
圓。而10月對華貿易逆差增加72.5%達4,065
億日圓，創下同期新高。
分析認為，因釣魚島問題日本同中國關

係僵持，導致對華出口大幅減少；此外歐
債危機持續惡化，也使得日本對歐盟的出
口依舊減少。截至10月數據，日本已經連
續4個月出現貿易逆差。
日本貿易會會長槍田松瑩在21日的記者

會上就此表示，日本的貿易逆差「是結構
性問題，難以消除」。核電站停運導致原油
進口增加、日中關係惡化造成出口下降等
問題遲遲得不到解決，貿易的逆差趨勢可
能不會改變。

香港文匯報訊（記者 李茜婷 報道）中國第一艘航
空母艦「遼寧號」的一舉一動令外界十分關注。有內
地軍事網站披露，殲-15艦載戰機，20日在「遼寧號」
航母上圓滿完成 艦試驗，成功降落。此前，殲-15已
完成多次「通場試驗」和「模擬 艦試驗」。目前，
中國國防部暫時未對消息置評。不過，有分析指出，
如果該消息屬實，標誌 遼寧號逐步形成戰鬥力。

標誌形成戰鬥力
據內地環球新軍事網報道，殲-15「飛鯊」艦載戰鬥

機日前在「遼寧號」航母上完成 艦試驗，並成功降
落。據悉，「遼寧」號航母是於11月10日早晨5時左右
出航進行此次海試，本次海試將持續20天左右。
在9月25日「遼寧號」航母入列儀式的報道中，讀

者可以清楚地看到航母甲板跑道上的輪胎痕跡。這表
明，在海試過程中似乎進行過起飛和降落測試。然而

從剎車痕跡位於攔阻裝置前的很遠地方
來看，進行的應該是「模擬 艦試
驗」。

艦上 陸難度大
對於艦載機和航母來說，除在航空母

艦上起降和陸地起降差別很大外，由於
艦載機執行的任務非常多樣化，艦載機
飛行試驗遠比陸基複雜得多。在開展航
母上的海上試驗前，亦需對飛行員進行
模擬器試驗。
在美國的F/A-18正式上艦試飛前，兩

名美國海軍駕駛員在模擬器上進行了長
達25小時(每人)的飛行訓練，其科目包括飛行品質、發
動機操縱、飛往指定機場 陸、地面控制進嘗飛行中
加油、模擬單發進嘗彈射起飛和攔阻 艦。

在完成以上全部試驗後，艦載機才會進行外界最為
關注的艦上試驗。艦上試驗一般包括「通場試驗」、
「模擬 艦試驗」和「實際 艦試驗」三個階段。

胡錦濤晤俄國防部長
香港文匯報訊 據中新社報道，國家主席胡錦濤21日下

午在北京人民大會堂會見俄羅斯國防部長紹伊古。
胡錦濤說，近10多年來，中俄兩國兩軍關係取得了前所

未有的發展。經貿合作持續大幅攀升。能源、科技、人
文、地方等領域的交流合作邁上了新台階。雙方在涉及各
自主權、安全和領土完整等核心利益問題上相互堅定支
持，在國際和地區事務中密切協調和配合。
紹伊古說，在俄中兩國領導人的共同關心和推動下，俄

中全面戰略協作伙伴關係達到歷史最好水平。俄方願進一
步加強兩軍互信，深化兩軍合作，把兩國兩軍關系推進到
更高水平。
另外，當日上午，中央軍委副主席許其亮空軍上將也在

北京會見了紹伊古。

香港文匯報訊 綜合報道：正在曼谷
的總理溫家寶會見泰國華人華僑代表
時，提到退休問題，他說，將在數月
後退休，歸隱林泉，他覺得似乎有好

多事情未做完、未辦
好，他心內常默念屈原
在《離騷》的兩句，一
句是「亦餘心之所善
兮，雖九死其猶未
悔」，另一句是「伏清
白以死直兮，固前聖之
所厚」。他說，兩句意
思是，追求真理，自己
既死九次亦不後悔，為
自己清白即使死，亦要

死得誠實及正直。
溫家寶表示，曾經講過，自己為國

家獻身四十多年，他希望人們將他忘
記，但他永遠不會忘記祖國及人民。

殲-15戰機首降遼寧艦
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